

## BRAVO et MERCI

Les conflits internationaux, le réchauffement climatique, la crise Covid ont changé notre environnement, et nous sommes conscients que plus rien ne sera comme avant. Les tarifs des énergies qui s'emballent, les productions qui s'amenuisent, les investissements un peu tardifs ont aussi eu un effet déclencheur. C'est ainsi qu'un élan de solidarité énergétique est né : grandes industries, administrations, commerçants, et surtout citoyens se sont mis à l'ouvrage pour réduire leurs consommations.

Grâce à ces efforts, les statistiques nationales font apparaître une consommation globale d'énergie en baisse de 8,5% en 10 ans, et atteint son plus bas niveau depuis plusieurs décennies.

En parallèle, la production d'énergie renouvelable représente aujourd'hui plus de 20% de l'énergie consommée, avec un objectif de 33% en 2030.

**Notre commune multiplie ses efforts en ce sens :**

► abaissement de la température des locaux municipaux de 2 degrés,

► Adhésion au groupement de commandes gaz et électricité auprès du Syndicat des Energies de Seine et Marne (SDESM),

► remplacement de notre éclairage public par des LED dans le cadre de notre marché à performance énergétique (MPE)

► Evolution de notre flotte de véhicules avec des propulseurs électriques hybrides,

► Mise à disposition de composteurs,

► Réduction des déchets alimentaires dans les restaurants scolaires.

Tous nos efforts semblent porter leurs fruits et les risques de coupure de gaz et d'électricité s'éloignent. Alors ne baissons pas les bras, et continuons tous ensemble à surveiller nos consommations.

Michel GARD, Maire Adjoint en charge de la transition énergétique et délégué au comité de jumelage,

Pour le groupe majoritaire, "Vaux-Le-Pénil, Notre Avenir, Ensemble".

## MAJORITÉ MUNICIPALE : ENFIN LA CLARTÉ !

Dans la tribune qu'il signe dans le numéro de janvier de Reflets, Henri du BOIS de MEYRIGNAC clarifie enfin la situation de la majorité qu'il dirige depuis juin 2020.

Rappelons que cette majorité était issue de la fusion entre sa liste et celle menée par Julien GUÉRIN, fusion dont nous avions dit à l'époque qu'elle ne saurait durer dans le temps tant l'accouchement de cet accord purement électoraliste avait été difficile.

L'entente de façade n'a effectivement fonctionné que quelques mois : dès le vote du budget 2021, les élus du groupe « Vaux-Le-Pénil notre bien commun » marquaient leurs divergences en s'abstenant, attitude rapidement sanctionnée par le retrait de leurs délégations.

Toutefois, et en dépit de désaccords profonds, ni les uns ni les autres n'avaient officialisé cette rupture. Il aura donc fallu attendre janvier 2022 pour lire dans la tribune du maire l'existence d'une opposition « de gauche » conduite par Julien GUÉRIN. Nous en déduisons donc que la majorité municipale est aujourd'hui réduite aux seuls élus de la liste du maire « Vaux-Le-Pénil notre avenir ensemble ».

Nous ne doutons pas que cette clarification, qui s'imposait par respect pour les électeurs trompés par cette parodie d'union, sera officialisée par la mise à jour du site internet de la Ville qui donne, aujourd'hui encore, une image erronée de la majorité municipale.

N. BEAULNES-SERENI, J-M. JUDITH, P. ESPRIT, L. VANSLEMBROUCK, A. MICHEL, S. VALENTE et D. GARVARD

"Vaux-Le-Pénil notre ville, notre vie !" [vlp2020.nv@gmail.com](mailto:vlp2020.nv@gmail.com) / 06 36 18 05 52 [vlpnw.wordpress.com](http://vlpnw.wordpress.com)

## POUR UN SECTEUR PUBLIC DE L'ÉNERGIE !

La municipalité vient de réaliser une évaluation du coût des fluides pour 2023. Elle prévoit une augmentation de 1,5 millions d'euros, soit un coût multiplié par 2,5. Le coût de l'électricité est multiplié par 3,5 ! D'où vient cette augmentation ? Après la 2e Guerre Mondiale, une des mesures phares du programme du Conseil National de la Résistance est la nationalisation du secteur énergétique. L'énergie est indispensable pour faire fonctionner le pays : entreprises, écoles, hôpitaux... Elle ne doit donc pas faire l'objet de spéculations financières. C'est un bien commun. Sous la pression de lobbies industriels et financiers et convertis à l'idéologie du tout marché, les gouvernements successifs ont, comme pour tant d'autres services publics, privatisé l'électricité. L'ouverture à la concurrence devient une règle gravée dans les Traités européens. Résultat : des fournisseurs privés qui ne produisent rien, achètent à prix coûtant une électricité produite par EDF, spéculent sur les marchés et la revendent au prix fort. Ceci va avoir des conséquences importantes sur le budget de la commune. Comment sera financée cette augmentation ? Par la suppression de certains services / L'augmentation des impôts locaux ? Au final ce sont toujours les citoyens qui payent la note !

Notre groupe invitera le Conseil Municipal à voter un vœu pour la sortie du marché européen de l'énergie et un retour au tarif réglementé. Voici la pétition : <https://energie-publique.fr/>

J. GUÉRIN, A. BOULET, A. BOUTET, V. ZACCARDO, + d'infos: page Facebook Vaux-Le-Pénil notre bien commun.

## Retour sur le conseil municipal

Lors du dernier conseil municipal, seul un groupe a refusé de s'associer à la motion initiée par notre groupe concernant les transports. Une erreur s'est glissée dans notre article du dernier Reflets concernant cette motion. Ce n'est pas le groupe « Choisir Vaux-Le-Pénil ! » qui a refusé cette motion, il s'agit bien du groupe de Mme Beaulnes-Sereni « Vaux-Le-Pénil notre ville, notre vie ! ». Refuser de s'associer à cette motion, c'est refuser de demander à l'Ile de France Mobilité d'organiser une réunion pour tenter d'apporter des améliorations immédiates aux problèmes récurrents des transports dans notre ville et trouver des solutions pérennes ! A croire que ce groupe refuse de mettre à mal Mme Péresse responsable d'Ile de France Mobilité. Sans pis pour les usagers. Tant pis s'ils ont des bus qui passent avec retard ou pas du tout. Tant pis s'ils subissent des déserts de mobilité dans leur quartier. Tant pis pour les augmentations de tous les tarifs des transports (pass Navigo, carte Imagin'R...)

Ce conseil municipal a aussi été marqué par le débordement verbal de Mme Beaulnes-Sereni envers Mme Rouchon : « Mme Rouchon, ne vous faites pas plus bête que vous n'êtes... ». Notre groupe a toujours préféré et préférera toujours la discussion, l'échange, l'argumentation dans un climat apaisé et respectueux à des invectives inadmissibles.

Nous espérons que le prochain conseil se déroulera dans une atmosphère sereine et constructive.

Patricia Rouchon, Viviane Janet, Jean-Louis Masson « Vaux-Le-Pénil » humain, citoyen et solidaire, groupe soutenu par le PCF